
　事業所名　児童発達支援センター　桂堂学園　　　　　保護者数４２世帯　/　回収数39枚 / 回収率93％

※評価の実施方法として、当園から全園児の保護者等に直接配布し無記名で回答を依頼しました。

チェック項目 はい
どちらとも

いえない いいえ
わから
ない ご意見 ご意見を踏まえた対応

1
子どもの活動等のスペースが十分に確
保されていますか

38 1
・大声を出す子がいると狭くて
響くので、他の子達がビックリ
していた

・指導室は園児数に応じて十分なスペー
スを確保しています。指導室での対応が
難しい場合は遊戯室やスヌーズレン室等
で落ち着くように配慮しています。

2 職員の配置数や専門性は適切ですか 28 5 6

・保育所等訪問支援のできる職
員がいるとありがたい

・保育の専門性はさすがだが、
療育となると先生によって差が
あるように感じる

・保育所等訪問支援を実施していますの
で、相談支援専門員へご相談下さい

・職員は児童発達支援に関する研修と実
践を重ねていますが、更に研鑽を積み専
門性の向上に努めます

3

生活空間は、
本人にわかりやすく構造化された環境
になっていますか。

35 2 1 1
・写真等、視覚的に分かり易く
なっている

・療育環境は、写真、絵、文字等、子ど
も達の発達に合わせて分かり易く表示し
ています

4
施設の設備等は、事故防止や飛び出し
防止などの配慮が適切ですか

36 1 1 1
・棚のガードが壊れかけている
所があった

・日常的に設備の点検と補修をしている
のですが…更に点検を強化して療育環境
を整えていきます。

5

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせ
る環境で、子ども達の活動に合わせた
空間になっていますか

38 1

6

子どもと保護者のニーズや課題が客観
的に分析された上で、
児童発達支援計画 （個別の支援計画）
が作成されていますか

35 4

7

個別の支援計画に「発達支援（本人支
援及び移行支援）」「家族支援」「地
域支援」など、子どもの支援に必要な
項目が選択され、その上で具体的な支
援内容が設定されていますか

37 2
・保護者様へお渡しした「個別支援計
画」に支援内容が記載されていますの
で、ご確認下さい

8
児童発達支援計画に沿った支援が行わ
れていますか 35 3 1

9

活動プログラム
が固定化しないよう工夫されています
か

37 2

・体を使ったり、好きな遊びの
中で学びを得るのが目的のプロ
グラムの他、机上のプログラム
を取り入れて貰えると良い（小
学校に向けて）

・遊びを通して子ども達の成長・発達を
促すと共に、運動・造形・音楽などの活
動プログラムを組んでいます

・ことばの教室、言語指導の内容につい
ては指導記録をご確認下さい

10

保育所や認定こども園、幼稚園等での
活動を見据えた機会を療育の中で取り
入れていますか

28 4 7
・保育園の活動が分からないの
で、比較できない

・当学園の年間療育計画（ホームページ
に掲載）はこども園の「全体的な計画」
に基づいて作成しています

・行事参加や様々な活動を経験する事に
よって、こども園への移行がスムーズに
行くように配慮しています

令和４年　1月　13日　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　評価調査日　令和３年12月６日～15日

令和３年度　保護者様からの児童発達支援事業所評価の集計結果（公表）
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チェック項目 はい
どちらとも

いえない

いい
え

わから
ない ご意見 ご意見を踏まえた対応

11

重要事項説明書において、運営規定、
利用者負担等について丁寧な説明があ
りましたか

36 3

12

支援のねらい及び支援内容が「個別の
支援計画」を明示されながら、説明を
受けましたか

36 3

13

日頃から子どもの状況を保護者と伝え
合い、子どもの健康や発達の状況、課
題について共通理解ができていますか

33 4 2

・通院の為にその都度書類を書
いてくれてDrとも共有できてい
る

・毎日どのように過ごしたか、
こういうやり取りがあったとい
う事が知れるのでありがたい

・出来た事など一緒に喜んでく
れて嬉しく、言葉の教室でのア
ドバイスもとても助かる

・おたよりノート、療育支援記録や直接
送迎時等に園の様子をお伝えする他、電
話で対応させて頂いています。直接お話
を希望される場合も随時対応しておりま
す

14

定期的に、保護者に対して面談や、育
児に関する助言等の支援が行われてい
ますか

34 2 3

・不安に思っている事や悩みを
聞いてくれて助かる

・「相談はありませんか？」だ
けで、特に助言等はなかった

・個別面談の他にも、必要に応じて担任
や主任と面談ができますので、お申し出
下さい

・今年度も専門家による療育相談の開催
と個別面談を実施しました

15

親の会の活動の支援や、保護者会等の
開催等により保護者同士の交流が支援
されていますか

22 9 2 6

・コロナ禍なので仕方がない
が、保護者同士の交流の場が欲
しい

・保護者の不安を取り除いたり
情報交換が出来れば良い

・出席した事はないが紙面で拝
見している
 ・ラインで繋がっていれば交流
できるのでは…
・親の会の活動の支援について
は、関わっていないのでどちら
とも言えない。
・コロナ禍であまり交流はな
かったが、支援されていると思
う

・昨年からコロナ禍の渦中であり、保護
者様の親睦を兼ねた集会は実施していま
せん。そのような状況でも、４月の保護
者会、療育相談（３回）、腸活セミナー
（１回）を開催しています。今後も、社
会情勢や他の施設の対応を鑑みて可能な
限り実施する方向です

・「親の会の活動」の支援については、
保護者様（役員の方々）のご要望に応じ
ますので、ご提案頂けると助かります

16

子どもや保護者からの相談や申入れに
ついて、対応の体制が整備されている
とともに、子どもや保護者に周知・説
明され、相談や申入れをした際に迅速
かつ適切に対応されていますか

33 4 2

17
子どもや保護者との意思の疎通や情報
伝達のための配慮がなされていますか

34 4 1
・時々、分かりにくさを感じる
事がある

・ご不明な点がありましたら、いつでも
ご質問下さい

18

定期的に会報やホームページ等で、活
動概要や行事予定、連絡等がなされて
おり、業務に関する自己評価の結果も
発信されていますか
（ホームページに掲載してあります）

38 1

・家で対応に困った事をノート
に書いて相談すると「こうして
みるといいかもしれませんね」
とアドバイスをくれるので、と
ても助かる

・行事予定や連絡は「ケータイ
連絡くん」や「どれみ」で細か
く伝えられていると思う

・ホームページを定期的に更新していま
すが、今後は更に充実させて行く予定で
す

19
個人情報の取り扱いに十分注意されて
いますか 38 1
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チェック項目 はい
どちらとも

いえない

いい
え

わから
ない ご意見 ご意見を踏まえた対応

20

緊急時対応、防犯、感染症対応など、
その時々で保護者に周知・説明されて
おり、発生を想定した訓練が実施され
ていますか

35 2 2

・感染症の対応について、こど
も園では玄関先に掲示してある
ので、お便りノートに記入して
貰えると助かる

・感染症の情報など、全保護者様に情報
をお伝えする対策として「ケータイ連絡
くん」を一斉送信する事にしましたの
で、ご活用下さい

21

非常災害の発生に備え、定期的に避
難、救出、その他必要な訓練が行われ
ていますか

37 2
・大きな災害の時、どのような
対応が必要か分かっていないの
で…

・毎月の避難訓練に加え、学園バスで第
二避難場所（旭ヶ丘小学校）まで移動す
る総合訓練も実施しています。今後は、
緊急時の保護者様への連絡や迎えの方法
等もお伝えしていきます

22 子どもは通所を楽しみにしていますか 37 1 1

・先生が好き‼友達がすき‼と
以前より楽しみにしている

・嫌がる事なく楽しんで行って
いる

・時々「行きたくない」の時が
ある

・子ども達が園生活を楽しく過ごせるよ
うに、支援していきます

23 桂堂学園の支援に満足していますか 34 5 1
・満足していると言えばウソに
なる

・子ども達に丁寧な支援を心掛け、保護
者の皆様に満足して頂けるよう、職員一
同、誠心誠意努めて参りますので、宜し
くお願い致します

・子どもの伸びしろにも目を向けながら可能性を信じて関わって貰えるとありがたい。障害児支援では「今できる事。無
理しない」という点、基本的な事を身につけてからという点、スローステップが大切と言うのは認識しているが…。
出来ることは着実に増えて嬉しく思っている。子ども達は無限大の可能性を持っているので今後も宜しくお願いします。

・成道会の小道具等が素晴らしく、先生方の一生懸命さにも感動した。一ヶ月の活動や言語指導の記録を頂けるので嬉しい。

・これからも色々と相談等しながら、子どもの成長に繋げていければ…と思う。

・桂堂学園で様々な経験をし、日々成長を感じている。子どもの特性をよく理解して対応してくれる先生方に感謝している。

・通い始めてからお話が上手になり、以前より表情が豊かになった。

・子どもは通所を楽しみにしており、桂堂学園の支援には満足している。

・今後も色々と相談しながら、子どもの成長に繋げていきたい。

・子どもだけでも運動会みたいなものをさせてあげたらよかったかな、と思ったりした。

（　※8月、９月の誕生会で「玉入れ」「お寿司リレー」等、運動会ごっこを体験しました。ブログをご覧下さい　）

＜その他＞　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

・食べてみようという気持ちにさせてくれて、偏食が殆ど減った。食べる事の楽しみが増えて、保育園や家庭でもトライ
している。
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